



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 02 de Agosto de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Tragedia en Paraguay.

+Incendio en un supermercado cobra al menos 287 muertos y cientos de heridos.

+Al parecer los dueños del local cerraron las puertas para que nadie saliera sin pagar, hecho que agravó la tragedia.

+Solís reitera su lealtad a Alemán.

+Solís ahora dice que no estaba huyendo. Que su salida fue por negocios, pero después se hizo un alboroto. Lo cierto es que por esos días la Corte Suprema de Justicia revocó las acciones del Tribunal de Apelaciones de Managua que habían dejado sin validez una orden de captura emitida por la entonces juez Vanesa Chévez, por la acusación de cohecho y fraude hasta por ocho millones de córdobas, que le había interpuesto el empresario cubano-americano, Ricardo Mas Canosa.

+Tranquila llegada del Santo.

+Más de cien mil personas se movilizaron en Managua ayer, en las celebraciones de la tradicional procesión de Santo Domingo y la hípica, según cálculos de la Policía Nacional, donde sólo se cometieron dos delitos, tres menos que el año pasado.

+Explosión quema a 12 promesantes.

+La entrada del patrón de los managuas, Santo Domingo de Guzmán, se convirtió en tragedia la tarde de ayer, al explotar la pólvora que estaba de venta en una mesa a la entrada de la iglesia, dejando como saldo a 12 personas heridas con quemaduras de segundo y tercer grado.

El Nuevo Diario

+¡283 muertos por incendio!

+Explosión en supermercado en Paraguay deja también 300 heridos.

+Encargados cerraron las puertas para que la gente no se marchara sin pagar a la hora del siniestro.

+Peligrosa evacuación de sobrevivientes ante el temor de desplome del edificio.

+Ordenan captura del dueño de establecimiento.

+Novoa: "Rescataré lucha anticorrupción".

+Hoy asume oficialmente la PGR.

+Dice que intentará "rescatar" lucha contra la corrupción, decaída en el último año a falta de buena dirección.

+Había lista de 20 aspirantes, pero era el más confiable para Bolaños.

+Bajada de Minguito fue bastante calma.

+Efectiva labor policial, bastante orden y pocos quemados.

+Cercan playa aledaña a refugio "La Flor".

+Pobladores rivenses señalan a Piero Coen.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 2 -

+Líder comunal denuncia que Playas El Yanqui y Escameca han sido "privatizadas".

Editorial

La Prensa

Soberanía debe estar en buenas manos.

“Se ha discutido y explicado hasta la saciedad que la democracia no se agota en la celebración regular de elecciones libres. La democracia, a fin de ser efectiva tiene que servir también para resolver los grandes problemas materiales y culturales del individuo y la sociedad. Sin embargo, ninguna posibilidad ni recurso de la democracia puede ser efectivo si no se garantiza la pureza de su presupuesto esencial que es el ejercicio de la soberanía nacional por medio de la emisión del voto ciudadano y la elección popular. De manera que ese invaluable instrumento jurídico y cívico que es el sufragio tiene que ser protegido y garantizado por instituciones —Consejo Supremo Electoral y partidos políticos— y personas —magistrados y dirigentes y oficiales partidistas— honestas, responsables y confiables. La eliminación de la candidatura de Chamorro Barrios facilitaría sin duda el triunfo del candidato del FSLN a la Alcaldía capitalina, pues de acuerdo con los sondeos de opinión política e intención de voto en Managua, Chamorro Barrios es el único que podría derrotar al candidato sandinista Dionisio Marengo. A cambio de tan importante favor político, la camarilla arnoldista del PLC esperaba conseguir del FSLN, que controla el Poder Judicial, la excarcelación de Arnoldo Alemán, o al menos su traslado definitivo a la residencia de El Chile, a fin de que el ex Presidente de la República, condenado a veinte años de presidio por corrupción, no vuelva al penal de Tipitapa”.

Caricaturas

La Prensa

Discurso del Miedo (Sin propiedad)



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Diferencia entre caudillos y estadistas. (Ariel Montoya)

“Con la lapidaria pero certera frase de: “a los caudillos los echan, los estadistas se van”, el articulista internacional Mariano Grondona ahonda en el tema de los caudillos latinoamericanos, considerando así a aquéllos que aspiran a perennizarse en el poder, sobreponiéndose a las instituciones. Por el contrario, señala Grondona, existe el otro liderazgo político, el del presidente que no aspira a gobernar más allá de lo señalado por su mandato, añadiendo que inclusive cuando éstos podrían reelegirse, como ha sido el caso del general Urquiza o de Mitre, en Argentina, no lo hacen. Éstos, indudablemente, pertenecen al escaso pero meritorio segmento del estadista fundacional, refiriéndose al mandatario que, aún gozando de gran popularidad, se retira del cargo para darle paso a nuevos liderazgos. En Nicaragua, pese a las debilidades y críticas a las administraciones conservadoras, no puede rechazarse el hecho de que éstas han sido más respetuosas del entorno institucional. Recientemente, el politólogo Emilio Álvarez Montalván refrescaba la memoria de las contiendas conservadoras, cuando, en aras de superar la crisis del Partido Conservador tras el Pacto de los Generales en 1950, pidieron al dos veces presidente Emiliano Chamorro, que se apartara ante tantos “traspies políticos”, a lo que éste accedió deponiendo actitudes personales. El único caso que merece ser evidenciado en esta salvedad es el de la ex presidenta Violeta Chamorro y, posteriormente, el del actual mandatario Enrique Bolaños, quien no terminará siendo echado del poder precisamente por ejemplificar con sus hechos la actitud de estadista y no de caudillo, así como por respetar el límite moral de la gimnasia del poder, pieza clave para restituirle al país su desarrollo económico y social”.

Los cambios convenientes. (Silvestre Blandón Astorga)

“¿Cómo verificar un cambio? Sencillo. Como dice el Evangelio: “Por sus obras los conoceréis”. Porque es irresistible para quien pretende hacer creer un cambio, revelarse como lo que verdaderamente es. Y esto sucede con la —por pocos creída— conversión de la dirigencia sandinista, que de un tiempo hacia acá no pierde oportunidad para utilizar un lenguaje conciliador, de perdón e incluso de arrepentimiento manifiesto. El tiempo cansa, desgasta. 25 años son suficientes para cambiar fisonomías pero no la mentalidad torcida. Clara evidencia es aquel que se esfuerza por aparecer como arrepentido, demócrata converso en procura del perdón de sus ofendidos que ofrece nunca más cometer los errores del pasado pero arremete contra lo que recién reconoce, afirmando que lo que está en crisis es el “sistema fracasado que llaman democracia”. Ante su auditorio no sólo justifica sino que exalta los actos de una revolución a la cual se identifica como la gestante de la crisis que aún asola Nicaragua. En medio de la exaltación asoma su verdadera naturaleza. Soplan vientos de confusión. Pero ante la duda debería haber certeza. Un sabio consejo recomienda: “Si duda, no lo haga”. Nicaragua ha pagado un altísimo costo de aprendizaje democrático, costo de sangre y de esperanzas. Lo menos que se puede hacer es respetar el sacrificio de quienes se ofrendaron por el bien común. Seguir el juego de los manipuladores tendría un renovado costo que nadie quiere ni debe pagar. Observar, analizar y actuar en consecuencia, es un compromiso con el futuro de la nación”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Hubo revolución y está viva en cada uno de nosotros. (Dr. Enrique Beteta A.)

“Tuve la oportunidad de leer en EL NUEVO DIARIO (el 19 de julio de 2004) un documento especial que hiciera el señor Sergio Ramírez al periódico El País de España, y me quedé reflexionando acerca de los planteamientos realizados por el señor Ramírez y la pregunta literaria que se hace: ¿Hubo alguna vez revolución? En clara alusión a la revolución llevada a cabo en Nicaragua, mi nicaragüita natal, por un pueblo y guiados por un Frente Sandinista organizado en todos los rincones del país. Para nosotros, el pueblo, los palmados, los nadie, los héroes no pueden ser relegados, tienen su sitio en nuestros corazones y año con año acudimos a diferentes actos a brindarles tributos, vamos a rendirle honor a los héroes olvidados por el señor Ramírez y por los que él tanto critica, ¿acaso esto no es cargar con la revolución viva en nuestras almas? Palpitando en nuestros corazones, martillando nuestra memoria y heredando en nuestros hijos e hijas esos ejemplos de guerreros desinteresados y llenos de amor a la gente pobre. La riqueza que mal se repartió según don Sergio Ramírez, puedo asegurar que se mal repartió entre abusadores y pobres, si de algo pueden estar seguros, es que éramos más los pobres y hoy este simple mortal declara que obtuvo riqueza de la revolución, sí, soy médico gracias a ella, la riqueza personal no me la puede cuantificar ni el más grande escritor de este pueblo, no se puede cuantificar ni en tiempos de fulgor, ni en la comodidad de Masatepe; hoy colaboro desde mis modestos conocimientos con comunidades de los barrios del Distrito III de Managua, devolviendo la riqueza que una vez me dio la revolución y cultivando nuevas riquezas en y para la gente, ¿acaso esto no es revolución? ”.

¿La Constitución es un adefesio jurídico? (Alonso Luna Doña)

“En el programa matutino de mi buen amigo Eduardo González, compareció el doctor José Rizo Castellón, Vicepresidente de la República, para abordar diferentes tópicos de la vida nacional. Entre ellos, la propuesta hecha por el Secretario General del FSLN, comandante Daniel Ortega Saavedra, referida a las reformas constitucionales. Al respecto, el segundo ciudadano de la nación, dijo que la Constitución es un adefesio jurídico, que tarde que temprano habrá que reformarla. De lo referido opino, que aunque a mi leal entender, es posible que el Vicepresidente de la República tenga razón con relación a las necesarias reformas constitucionales, el problema no radica en las reformas, sino en la aplicación de la ley y quien la aplica y hace uso de ella. Mucho se ha dicho con respecto a este tema. Hace poco, algunos años atrás se aprobó el Código de la Niñez y la Adolescencia, así como el Código Procesal Penal, y sin haber cumplido con los requerimientos básicos para su aplicación, ya existen voces para reformarlos. Es cierto que toda obra es perfectible. Lo que no es comprensible es que sin validar lo existente, estemos buscando cambios. Eso es igual que diseñar y construir un edificio estatal, planificando en los primeros meses de uso reparaciones y no mantenimiento preventivo, aceptando implícitamente que lo construido tiene defecto de “fábrica”. Creo que si aplicásemos las leyes existentes, y los proverbios universales existentes que dicen que el respeto al derecho ajeno es la paz y que mis derechos terminan cuando comienzan los tuyos, podríamos pasar a la otra etapa de modernizar, mejorar o reformar las leyes del país”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:26

PAG - 5 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Calderón en la mira. (Pág. 3 A)

+El magistrado del Consejo Supremo Electoral (CSE), Silvio Américo Calderón, se ha convertido en el principal sospechoso de haber entregado al Partido Liberal Constitucionalista (PLC) un documento interno que serviría de fundamento para que sus representantes presentaran las impugnaciones contra otras agrupaciones políticas..

+Movimiento de Salvación Liberal pedirá su destitución ante la Asamblea Nacional.

+Carrión en busca de los 80 millones. (Pág. 3 A)

+El jefe del Ejército de Nicaragua, general Javier Carrión, viajó ayer a Estados Unidos en una visita oficial de una semana, en la cual pedirá al Gobierno de ese país ayuda militar para combatir el narcotráfico.

+Cafta afectará rubros sensibles del país. (Pág. 10 A)

+Maíz y arroz los más dañados.

+Cinco de los rubros agropecuarios sensibles, consignados en el Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos y Centroamérica, han sido estudiados por gremios productivos nacionales, quienes consideran que hay un alto grado de vulnerabilidad al no existir una directriz única en el país que permita hacer frente a los subsidios, suficiencia comercial, tecnología y otros que sí poseen los estadounidenses.

El Nuevo Diario

+Renuncian por estrategia. (Pág. 3 A)

+Según presidente del PRN.

+Rechaza que hayan inscrito candidato a espaldas de éstos.

+En municipios se producen alianzas locales.

+Managua, la plaza que ambicionan los políticos (Pág. 4 A)

+La silla edilicia que buscan moros y cristianos.

+No hay inhibición para los no nacidos en Managua.

+Concentración del poder político, económico y social atrae a políticos.

+¿Hay crisis de líderes autóctonos?

+ "Si nos piden interceder por Alemán, lo haremos". (Pág. 7 A)

+Monseñor Jorge Solórzano, Obispo Auxiliar en la Arquidiócesis de Managua, dijo ayer en Jinotepe, al ofrecer declaraciones exclusivas a EL NUEVO DIARIO, que si alguien le solicita a la Iglesia Católica interceder para que el ex presidente Arnoldo Alemán pueda salir libre, lo haría, como ya lo hizo en épocas anteriores cuando nos ha tocado mediar y sacar incluso de la cárcel a otros dirigentes políticos como Daniel Ortega y el comandante Tomás Borge, aseguró el jerarca católico.